

**ROCÍO NAHLE, EN ENTREVISTA****“HE TENIDO QUE AGUANTAR A ESA HORDA DE MACHOS”**

ARIADNA GARCÍA/Diario de Xalapa

**La candidata de Morena a la gubernatura de Veracruz dice que está acostumbrada, pues así fue cuando llegó, de 22 años, a ese estado**

XALAPA. “El reto que yo he tenido en esta campaña como mujer ha sido fantástico, porque he tenido que aguantar y soportar a esa horda de machos con las peores mañas y cobardes”, dice la candidata a la gubernatura por la coalición Sigamos Haciendo Historia en Veracruz, Norma Rocío Nahle García.

En entrevista con **Diario de Xalapa**, la exsecretaria de Energía asegura que ha vivido una violencia política de género brutal, pero que no se va a doblegar, porque cuando llegó a Coatzacoalcos, de 22 años, sólo había ocho mujeres en la especialidad de petroquímica que estudiaba. “Sé cómo lidiar con estos machos”, afirma.

La exsecretaria de Energía promete poner a Veracruz de moda y no solo en materia turística. En materia de inseguridad, plantea trabajar en la certificación de policías, pagarles mejor, darles seguridad social. Se tiene que trabajar en conjunto para serenar el país, reconoce Nahle García.

Acusa que desde hace tiempo algunos políticos hablan mal de Veracruz. “Cada vez que hay elecciones, los Yunes, Miguel Ángel Yunes va a México y hace un escándalo para atacar a sus oponentes. Lleva a México el escándalo, le vale sombrilla y todo es Veracruz, Veracruz... Y lo ha hecho con to-

dos, llámense Dante Delgado, llámense Fidel Herrera. A Duarte hasta a la cárcel lo metió...”

Asegura que todo ese escándalo provoca que la inversión no llegue a Veracruz porque se piensa que hay ingobernabilidad. “Tengo que ser la promotora número uno de Veracruz para atraer inversiones y que Veracruz vuelva a hacer lo que fue”, señala quien estuvo a cargo del proyecto de la refinería Dos Bocas, en Tabasco. **Pág. 4**



**ROCÍO NAHLE**

# “SÉ CÓMO LIDIAR CON ESTOS MACHINES”

**ARIADNA GARCÍA**  
Diario de Xalapa

**La candidata de Morena a la gubernatura de Veracruz dice que ha soportado a una horda de machos con las peores mañas**

**X**ALAPA. “El reto que yo he tenido en esta campaña como mujer ha sido fantástico porque he tenido que aguantar y soportar a esa horda de machos con las peores mañas y cobardes”, dice la candidata a la gubernatura del estado por la coalición Sigamos Haciendo Historia en Veracruz, Norma Rocío Nahle García

En entrevista con **Diario de Xalapa**, la exsecretaria de Energía asegura que ha vivido una violencia política de género brutal pero que no se va a doblegar, porque cuando llegó a Coatzacoalcos de 22 años, sólo había ocho mujeres en la especialidad de petroquímica que estudiaba.

“Por eso sé cómo lidiar con estos machines”, afirma.

**¿Por qué quiere gobernar Veracruz?**

Primero porque yo soy un político y un servidor público, y para un servidor público es un honor poder trabajar para el Estado, una tierra que me ha dado un montón, para poder servir, abonar, cambiar la realidad de Veracruz. Tengo pro-

yectos fantásticos: elevar la calidad de vida en Veracruz. Yo he dicho que voy a poner a Veracruz de moda y lo digo en turismo, pero lo digo en todo. Los veracruzanos merecemos más y yo tengo las capacidades y proyectos para trabajar en conjunto. Yo sé trabajar en equipo y siempre en los proyectos yo me enfoco al cien y los hago

**¿Cuáles son sus propuestas específicas para resolver problemáticas como falta de agua, inseguridad, vialidad y generación de empleos?**

La falta de agua es de administración, tenemos que administrar bien los recursos hídricos. Punto número uno. Tengo que hacer una campaña para utilizar correctamente el agua, nadie ha pensado en eso, pero yo soy ingeniera química y nosotros sabemos en la industria que el agua se tiene que usar en forma correcta, pero también para los humanos. Esa es una. Segunda, reforestación. Nosotros tenemos que reforestar. Ese es un programa que presenté en Zongolica hace un mes, tengo un decálogo para el medio ambiente.

Mire, la inseguridad es un tema que yo tengo dentro de mis compromisos. No puede haber paz sin justicia. Tenemos que trabajar en varias líneas desde la certificación de nuestros policías que incluye pagarles mejor, darles seguridad social, en Xalapa, por ejemplo, todos los



policías ya traen una cámara en sus chalecos, es tecnología, hay que usarla, y meternos a la fiscalía, a los ministerios públicos. Se tiene que trabajar en conjunto para serenar el país.

¿Para resolver el tema de la generación de empleos? Desarrollo económico. Miren. En el debate, ustedes lo vieron, yo dije que tenemos que hablar bien de Veracruz. Si tú hablas bien de tu Estado, llegan las inversiones, llega el turismo, la gente quiere venir a Veracruz, pero nosotros ya tenemos mucho tiempo que se habla mal de Veracruz. Cada vez que hay elecciones, los Yunes, Miguel Ángel Yunes va a México y hace un escándalo para atacar a sus oponentes. Lleva a México el escándalo, le vale sombrilla y todo es Veracruz, Veracruz... Y lo ha hecho con todos, llámense Dante Delgado, llámense Fidel Herrera. A Duarte hasta la cárcel lo metió, y la esposa de Duarte, Eva Cadena, conmigo trae una obsesión acusándome de todo lo que es él. O sea se proyectó. Pero todo ese escándalo es en México. Entonces también tú generas en Veracruz, pues una parte que dicen no, pues a Veracruz no vamos porque hay un relajó, hay ingobernabilidad, está todo mal.

Entonces yo tengo que ser la promotora número uno de Veracruz para atraer inversiones y que Veracruz vuelva a hacer lo que fue. Hace 38 años cuando llegué a Veracruz (...) Muy jovencita, de 22 años, yo llegué a Coatzacoalcos y ahí hice mi vida, ahí me gané la vida dignamente y había trabajo para

todos. Y cuando llegué a Coatzacoalcos, está muy interesante ya te lo voy a comentar, nada más habíamos ocho mujeres, por eso sé cómo lidiar con estos machines, éramos ocho mujeres. Éramos ingenieros y petroleros, y era un ambiente duro, y siempre que nos sentábamos en algún comedor o algo y lo primero que decíamos era ¿y tú de dónde vienes? Yo vengo de Chihuahua, yo vengo de Oaxaca, yo vengo de Zacatecas, yo vengo de Ciudad de México, de Puebla, y Veracruz recibía a todos, todos nos quedamos aquí, somos familia, me casé con un jarocho uno de la cuenca del Papaloapan. jarocho, jarocho. Entonces, mis hijas son de Coatzacoalcos.

**Una de las principales críticas de la ciudadanía a las campañas a la gubernatura es que se han distinguido por las denostaciones antes que las propuestas ¿Qué le dice a esa gente? ¿Han estado las campañas a la altura de lo que se merecen o no?**

Mi campaña sí (...) El 2 de junio vamos a ganar y por primera vez vamos a tener una gobernadora en Veracruz. Una gobernadora que ama profundamente su tierra, no tuve la fortuna de nacer en esta bendita tierra. ¡Yo soy veracruzana por convicción no por obligación! Porque esta tierra me ha dado tanto, yo tengo que darle todo lo que tengo, todo lo que soy, a Veracruz.

*“¡Yo soy veracruzana por convicción no por obligación! Porque esta tierra me ha dado tanto, yo tengo que darle todo lo que tengo, todo lo que soy a Veracruz”*



CORTEÍA ROCÍO NAHLE

